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　今定例会では、18人の議員が市政全般にわたり一般質問を行い
ました。質問方式は３種類の選択制で、一括方式、一問一答方式、
併用式（一括と一問一答の併用）のいずれかを議員が選択し、質
問しました。
　概略の掲載は一問とし３ページから５ページに掲載しました。
一般質問の項目は６ページにすべて掲載してあります。
　詳しくは、２月中旬発行予定の会議録を市役所情報コーナー及
び図書館でご覧いただくか、福生市ホームページからご覧くださ
い。

市政のここが聞きたい

（要旨）一 般 質 問

中学校給食実施が決定した場合の平成 26 年度予算への影響は
末次 和夫 議員

　質問　正和会は、市長、教育長
に中学校給食実施の要望をしてい
るが、実施が決定した場合の平成
26年度予算への影響を伺いたい。
　教育次長　平成26年6月までの
災害時対応施設の基本計画策定支
援委託の中で、中学校給食実施の
有無も含めて検討し、平成26年
度中に基本設計の策定を予定して
いる。中学校給食を実施する場合
は、提供する食数あるいはランチ
ルームを含んだ各中学校の改築が
必要となることから、小学校給食
のみを実施する場合と比較すると、

基本設計に伴う予算は増額となる
と考える。

固定資産税の税額と市外納税者の割合について
町田 成司 議員

　質問　福生市内の地価公示価格
は下落傾向なのに一部で固定資産
税額の据え置きや増加が見られる
が、負担調整措置はどのような調
整なのか。また、市外在住の固定
資産税の納税義務者の割合は。
　市長　負担調整措置は、地価が
急激に上昇しても税負担の上昇を
緩やかにするために、本来の課税
標準額と前年度の課税標準額を比
較して税額を決定するもので、地
価が下落傾向でも税額が上昇する
ことがある。平成24年度の土地
と家屋の納税義務者のうち、市外

に住所のある方は2,568人で、全
納税義務者の16.2％、調定額は８
億4,360万円、25.6％である。

▲固定資産税のしおり(総務省自治税務局監修)

スポーツ祭東京 2013 における市民の方々の協力は
串田 金八 議員

　質問　スポーツ祭東京2013の
開催に当たり市民の方々に協力い
ただいた内容について伺いたい。
　市長　大会ボランティアについ
ては、一般公募に加え、福生市体
育協会の全面的な協力で各加盟団
体に協力をいただいたほか、市内
町会・自治会にもお願いし、競技
会の運営や会場の警備、清掃、交
通誘導等の協力をいただいた。ま
た、国体ＰＲサポーターに大会を
周知していただいたり、のぼり旗
やスタッフの服飾等の企業協賛を
いただくなど、非常に多くの協力

を得て大会を行うことができた。
まさに「チーム福生」として大会
が運営されたと考えている。

▲市民ボランティアによるおもてなし

宿橋通りの古民家の今後の活用方策は
田村 正秋 議員

　質問　宿橋通りの古民家（旧田
村邸）購入後の活用方法や、公開
時期などの計画を伺いたい。
　市長　今後、保存・公開するこ
とを前提に国の登録有形文化財の
登録申請を行うが、登録されるま
では現状を維持しながら活用方法
を検討したいと考えている。大切
な地域資源なので、往時の生活を
想起させる実物資料の展示を行っ
たり、和の文化を体験できる場と
して、さらには観光資源とするな
ど、幅広い活用を検討したい。人
が集う場所として活用することを

念頭に、周辺地域全体を考慮して
整備を行い、そのままの状態で保
存・公開・活用したい。

▲宿橋通りの古民家

生活困窮者の自立に向けた支援について
柳川 英司 議員

　質問　自立の助長については、
現代社会は複雑で複合的な問題・
課題が多様化しており、大変難し
いと思うが、市の所見を伺いたい。
　また、福生市は国や都の支援制
度をどのように活用して自立の助
長に取り組んでいるか。
　市長　自立とは、経済的な自立
だけでなく、人格的な自立も必要
で、そのような自立に向けた援助
が必要と考えている。国の制度と
しては、生活保護受給者等就労支
援事業や住居を借りるための連帯
保証の紹介、都の制度としては、

専門の就労支援相談員の雇用経費
など市で実施している事業に対す
る補助金などを活用している。

福生市の環境を生かした英語教育の充実を
清水 義朋 議員

　質問　福生市は、横田基地があ
るなど、英語圏が近い環境にある
ので、そこを生かした英語教育の
充実を行ってはどうか。
　教育長　本市は国際色豊かなま
ちであり、国際的な感覚を身につ
けることができる機会が多い。そ
こで、今後は、モデル校として小
学校の教育課程に英語教育の重点
化を位置づけ、中学校においては、
より高い目標設定による英語科の
内容の充実や授業時数の拡大・確
保を検討したいと考えている。英
会話やスピーチ、討論などを通じ

て、国によって感覚の異なる相手
の立場を理解した上で、情報や意
思を伝え合う能力を育成したい。

▲英語教育の様子（福生第二中学校）

自転車タクシーを導入しさまざまな問題の解決に
青海 俊伯 議員

　質問　電動補助動力付き自転車
タクシーの導入により、環境、高
齢社会、雇用、地域活性化といっ
た問題に対する一定の効果が期待
できると思われるが、市がこれを
後押しする考えはあるか。
　生活環境部長　質問の４つの問
題は、全て福生市が抱えている地
域課題と言える。自転車タクシー
は、これら地域の課題を地域住民
が主体的に解決するコミュニティ
ービジネスとして有効だが、事業
の自立性、継続性が最大の課題で
ある。市としては、商工会や金融

機関と連携し、自立性、継続性を
高めるための側面支援を行うこと
が重要であると考えている。

▲葛飾区の自転車タクシー


